

BORRASCA OCTAVIO (solo 1)

Le sigue a la llamada NADIA y este nombre no consta como propio en nuestro pueblo.

Pero sí que consta el de OCTAVIO y por partida doble como pasamos a explicar.

El primero data de 1.936, concretamente desde el 2 de julio de aquel año en que nació el quinto hijo de Ramón e Hipólita. Es el quinto, pero el tercero

" español ", y paso a aclarar.

Con dos hijos en El Cubo (Elvira y Olegario), Zarparon a las Américas buscando vida mejor.

No la encontraron y en su estancia allí tuvieron otros dos (Victoriana y Laureano. Y afincados definitivamente en el pueblo tuvieron los otros dos hasta completar los seis (Octavio y Tina).

Y ¿ de donde le viene el nombre de Octavio?

Resulta que a la sazón, su padrino el Sr. Ernesto Eras (aficionado a las letras) tenía en sus manos un libro sobre la vida de un gran cardenal-obispo americano llamado Octavio y como le gustó dicho libro y el personaje le plantó al niño el nombre.

Intuía que iba a ser " eclesiástico " como así fue (Salesiano para más señas) tras " monaguillar " a la par con su hermano Laureano. Monaguillo fue, entre otros del bautizo de Pilar (Bautista y Águeda) que sería religiosa.

Octavio quiere decir " el hijo octavo (como Primitivo quiere decir el primer hijo, y Segundo quiere decir que es el segundo hijo), si bien Octavio, como decimos es el quinto de los hermanos.

Fechas claves de la vida de Octavio :

Su nacimiento el 2-7-1.936

Ordenación sacerdotal 18-3-1.962 y

Fallecimiento el 6-10-2.015.

Y tras él, su sobrino del mismo nombre que no fue bautizado por él (podía haber sido) sino por D.

Sebastián Era el año 1.963. De esto, más reciente hay personas que pueden dar " fe " .

Y el nombre de Octavio no da más de sí salvo lo que " diga " la borrasca del mismo nombre que va a dar paso a la " borrasca Paula ", nombre ya más pródigo en el pueblo.

A LARGO PLAZO... (1)

Y nos faltan 100 días para lograr una aceptable situación ante la pandemia... cuando un porcentaje elevado de ciudadanos hayamos sido vacunados (en el centro de salud correspondiente, en el de La Fuente, en el de Ta Mames o quizás en Ciudad Rodrigo o en el Esta Dio Bernabéu de Madrid...)

BORRASCA PAULA (1)

Le sigue a Octavio porque la P viene detrás de la O Paula, como nombre, significa " pequeña -dçebil y debaja estatura " y viene como femenino de Pablo.

S. Pablo fue un gran apóstol de Jesús. Se llamaba Saulo (en hebrero) y Paulo-Pablo (en latín).

De él se leen sus " epístolas " en las misas, que son fragmentos de una de sus 14 cartas (que eso quiere decir " epístola " = carta).

De joven Pablo fue un perseguidor de los cristianos y fue cuando se le apareció Cristo para preguntarle:

Pablo, Pablo ¿ porqué me persigues (a Mí en la persona de mis creyentes). Y Pablo, se " apeó del burro " (del caballo) y se transformó en apóstol y mártir.

En nuestra iglesia está representado en el retablo mayor (haciendo juego con San Pedro)

portando una espada como Pedro porta las llaves.

Muchos santos ha tenido la Iglesia a lo largo de los siglos con el nombre de Pablo o Paula, más de

cuarenta y algunos españoles.

También ha habido papas con el nombre de Pablo

. Hemos conocido a Pablo VI, un gran papa de nuestro tiempo. Y posteriormente dos papas con el nombre compuesto de Juan Pablo, (el primero muy breve, brevísimo de apenas un es y el segundo largo de 25 años de pontificado y que ya es santo y han sido recientes en el tiempo.

El nombre de Paula , a lo largo de los últimos 140

años ha sido muy poco prodigado en nuestro

pueblo: solo siete veces si bien actualmente es un nombre corriente , Paula y Pablo, en niñas/ os que vienen por aquí a casa de los abuelos.

LA MEJOR AMIGA DE UN HOMBRE SIEMPRE SERÁ SU MADRE (del guion de una película.)

A LARGO PLAZO... (2)

Una vez agotados los 100 días nos hemos de ir al año 50 (faltan 30) que será cuando la mayoría ya no estemos para contarlos.

Faltan 30 años, es decir, cuando los 7 niños /as recién nacidos o a punto de nacer tengan 30 años y empiecen a ser ellos padres/madres y sus abuelos de hoy hayan rebasado con creces los cien años. Tarde, pues, lo fiais y, por ello, no podemos hacernos ilusiones. Los afortunados que vivan por aquel tiempo (año 2.050) que llegará y no sabemos cómo por ser tan largo el plazo, pues que lo cuenten y lo escriban para su propia posteridad porque lo que es nosotros...

BORRASCA PAULA (2)

Las " Paulas " en El Cubo :

Paula (Joaquín y Dorotea	1.916 (Honorio)
MªPaula (Baltasar y María)	1.931
Paula Gala (Joaquín y Elena)	1.934(de Sanmuñoz
Paula Gala (Agustín_Garacil.)	1.937 (Agustín)
Paula(Celedonio-Esperanza)	1.951 (Pedro)
Paula (Nacho-Nieves)	1.955
Paula (Pecro M.-Laura)	2.019

La primera fue una de nuestras centenarias Y, nos lo contó : le pusieron el nombre de Paula " sin querer" porque su destino era llamarse " Prudencia". Salió ganando en aquella circunstancia de su bautismo.

Y, tras las siete " Paulas", vayan los 5 " Pablos", los 5 " Paulinos ", las 5 " Paulinas " y hasta 2 " Juan-Pablos. Y suman 24, que no son muchos para lo bonito de este nombre según gustos de hoy.

BORRASCA PAULA (3) - FIN -

Pablo Holgado Morales	1.914	+ guerra civil =
Pablo Aparicio Morales	1.947	=
Pablo Holgado Calvo	1.954	=
Pablo Meli Holgado Merino	1.955	=
Pablo Iglesias Sanchón	1.991	

Paulino Hdez.. Cruz	1.894	
Paulino Corral Picado	1.903 (herm. Leonor)	
Paulino Sánchez Benito	1.929 (Teya)	
Paulino Hdez. Sanz	1.930 (Baldom-Tom.)	
Paulino Schez. Gcía.	1.958 (hijo del 1.929)	

Paulina Morales Carreño	1.905	=
Paulina Morales Vte.	1.919 (Antonio)	=
Paulina Moro Illera	1.928 (Aº y Adorac.)	
Paulina Rguez. Calvo	1.929	
Paulina Holgado Morales	1.929 (Felipe-Ad.)	=

La señal = es que son de una misma familia ,por lo que la causa del nombre le viene de la misma raíz. El de otros es por el padre, padrino...

Y nos quedan dos Juan Pablo :

Juan Pablo Aparicio Vaquero	1.973	hijo de 1.947 =
Juan Pablo Moreno Morales	1.985	

¿ los conoces? ¿ los has identificado?

Pues...vamos con " Rodrigo " que es el nombre de la siguiente borrasca, tras Paula.

A LARGO PLAZO....(y 3)

Otra cosa , y más próxima y razonable es la obra en nuestra parroquia porque...210 días (que no son más que siete meses) ha de ser el final de obra ya terminada por lo que, si a estas alturas no han empezado ya, lo han de hacer entre el verano presente y el otoño que le sigue. A nosotros, los entrados en los 80, no nos deben hablar a largo plazo como no sea para " tomar nos el poco pelo que nos queda".

Recuerda : 100 días....30 años...210 días .

Esperamos poder contar alguno de ellos.

Lo de los 30 años ya es demasiado pedir ¿ no.?

BORRASCA RODRIGO (1)

Tras la P, la R saltando la Q que en El Cubo sí que había en la persona de Quiteria.

Y de la R, Rodrigo, nombre bastante de actualidad hoy en niños (de hecho algunos vienen por aquí en verano y que llevan este nombre sin que los haya en sus antecedentes).

" Rodrigo" como palabra quiere decir " célebre por su gloria, fama y poderio".

Es nombre español que lo popularizó el último rey visigodo y Rodrigo Díaz de Vivar que no es otro que el Cid Campeador.

De Rodrigo viene el apellido " Rodríguez" que quiere decir " hijo de Rodrigo como todos los acabados en " ez" significan " hijo de". Y Rodríguez es el 6º de los apellidos más divulgados en España tras García, Sánchez, Martín, Hernández...

Hay un santo Rodrigo español mártir del s. IX. Que era andaluz y cordobés.

Y, viniendo a nuestro terrero, tres y solo tres "Rodrigo" en 140 años

Rodrigo-Bienvenido Calvo López hijo de Serafín y Feliciano nacido en 1.892 y casado en 1.919 con Bernarda, el mayor de seis hermanos.

Y Rodrigo y Bernarda apadrinaron al segundo Rodrigo Bienvenido Sierra García hijo de Simón y Manuela (hermano de Cleofé) que falleció de pequeño. (año 1.923)

Y Rodrigo y Bernarda fueron también padrinos de un nieto al que pusieron de nombre Rodrigo Bienvenido (el tercero) que era su nieto, hijo de Feliciano y Lucía (año 1.954). Estos tuvieron una hija también Bienvenida - Lucía pero entiendo porque su madre se llamaba Bienvenida Lucía y no por el abuelo Rodrigo - " Bienvenido ".

Y sí que consta de un sobrino (Eliseo) que ha sido y es portador del segundo nombre "Bienvenido". Pero de los nueve hijos de Rodrigo- Bienvenido y Bernarda (ocho varones) ninguno se ha llamado ni Rodrigo ni Bienvenido.

Y pasamos a ...Sofía.

m